



# Neues aus dem Asienhaus

## Asienstiftung / Asienhaus

### 10 JAHRE ASIENHAUS

Im nächsten Jahr begeht das Asienhaus sein 10-jähriges Bestehen. Im Zentrum wird dabei eine Veranstaltung am 21.5.2005 in Essen stehen. Wir bitten, diesen Termin schon jetzt zu notieren.

### ASEM 5 PEOPLES' FORUM IN HANOI

Vom 6.-9. September trafen sich in Hanoi VertreterInnen von europäischen und asiatischen NGOs, um gemeinsam über Alternativen zur offiziellen ASEM-Politik zu diskutieren. Das Asienhaus war aktiv an der Vorbereitung beteiligt und organisierte mit Partnern aus Asien verschiedene Workshops, unter anderem zu »Friedliche Konfliktlösung von unten«, »Rolle der Zivilgesellschaft«, »Soziale Sicherheit« und »Armutsbekämpfung der Asian Development Bank« (siehe Bericht auf der gegenüberliegenden Seite).

### RWE/THAMES WATER IN JAKARTA

Anfang Juli wurde eine vom Asienhaus in Auftrag gegebene Studie zur Rolle von RWE/Thames Water in Jakarta von Andreas Harsono fertiggestellt. Die Studie ist online auf der Webseite des Asienhauses erhältlich.

### FOCUS ASIEN 17: SOZIALER SPRENGSTOFF IN CHINA?

Ende August ist der von Kristin Kupper für die China-AG des Asienhauses erstellte Sammelband »Sozialer Sprengstoff in China?« erschienen. Die Ausgabe umfasst 140 Seiten, Preis: 10 Euro.

### NEU: ASIA HOUSE NEWS

Um Interessierte außerhalb Deutschlands über die Aktivitäten des Asienhauses zu informieren, wird ab Oktober die in englischer Sprache verfassten »Asia House News« in unregelmäßigen Abständen erscheinen. Bestellmöglichkeiten finden sich auf unserer Homepage.

### FILMHERBST IN ESSEN

Zwei Filmreihen erweitern das Essener Filmangebot in diesem Herbst: Die Eine Welt Filmreihe greift Themen der Globalisierung auf, ein neu gegründeter Thai-Filmclub zeigt aktuelle Filme aus Thailand und will damit zu interkulturellem Austausch und Diskussion anregen. Termine und Filme finden sich auf der Veranstaltungsseite des Asienhauses.

## philippinenbüro

### STABWECHSEL

Ab Oktober 2004 wird die Geschäftsführung des philippinenbüros wechseln. Maike Grabowski, freie Mitarbeiterin des **philippinenbüros** seit 2001, wird die Stelle von Niklas Reese übernehmen.

### VORTRÄGE

Niklas Reese hat am 13.7. in Mülheim mehrere Vorträge im Rahmen der Tagung »Weltmission und Migration« der katholischen Hilfswerke gehalten. Auf der attac-Sommerakademie in Dresden hat er den Workshop zu Entschuldung organisiert und einen Workshop zum Thema »Privatisierung der Wasserversorgung in Metro Manila« angeboten.

## Südostasien Informationsstelle

### ETHNOPOLITISCHE KONFLIKTE

Die Südostasien Informationsstelle veranstaltet in Kooperation mit der Burma.Initiative und dem Philippinenbüro am 27. November in den Räumen der CDG in Köln einen Workshop zum Thema »Ethnopolitische Konflikte in Südostasien — Ursachen und Lösungsansätze.

Kontaktadresse:

[badruddin@asienhaus.de](mailto:badruddin@asienhaus.de)

### NEUE UFER

Harriet und Warsito Ellwein, langjährige Vorstandsmitglieder der Südostasien Informationsstelle, die in der Redaktion der südostasien und bei der Indonesienarbeit maßgeblich mitgewirkt haben, gehen nach Indonesien. Sie werden sich weiter für die Informationsstelle engagieren.

## BURMA.INITIATIVE

### SOZIALE PROBLEME IN BURMA

Für Ende Oktober plant die Burma.Initiative ein Tagesseminar zu »Dimensionen sozialer Probleme in Burma«. Nähere Informationen unter [burma@asienhaus.de](mailto:burma@asienhaus.de)